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抢时争速 确保“开门红”

新闻多一点

扫码看视频

2011 年，宁波市在全省

率先开展家庭医生制度服务试

点工作，于 2015 年 5 月 1 日起

全面启动实施家庭医生制度。

5 年来，签约家庭医生的居民

越来越多。据统计，截至去年

底，全市签约居民共计 170.9

万人。实施签约服务以来，群

众基层急诊率逐年增长并超过

六成。

自从有了家庭医生，看病

省钱了，配药

省心了，就医

方便了。采访

中，市民纷纷

为家庭医生点

赞。

记者 陈敏 实习生 邵怡文

“李大爷，我把您要的药送来
了。”近日，鄞州二院医共体中河
分院的家庭医生朱静亚应约来到鄞
州区中萃家园的李大爷家。

“谢谢！谢谢！”看着冒雨前来
的朱医生，李大爷连声道谢。

李大爷今年 79 岁，患有高血
压、糖尿病、痛风等慢病。这段时间
气温变化大，李大爷的血压、血糖起
伏不定，总觉得头晕、乏力。于是前
一天他跟自己的家庭医生朱静亚打
了个电话，诉说症状。

“李大爷，您别急，明天上午
我就上门给您做个检查！”朱医生
的回复让李大爷很安心。

“这家庭医生就像是我的健康
管家。”李大爷告诉记者，他是 3
年前开始签约家庭医生的。家庭医
生专门为他建立了健康档案，平
时血压多少、血糖多少、在服用
什么药物，家庭医生了如指掌。身

体有什么不舒服，只要一个电话，
家庭医生就会给他详尽的指导，必
要的话，家庭医生还会上门提供医
疗服务。

在宁波，像朱静亚这样的家庭

医生有 4000 余人，他们为签约家
庭医生的 170.9 万市民进行健康指
导，督促他们定期检查，为他们调
整膳食结构，还帮他们预约专家转
诊到上级医院。

170.9万宁波市民有了家庭医生

朱医生向李大爷了解身体情况。 （陈敏 邵怡文 摄）

北京冬奥会赛事正酣，在全国掀起了冰雪运动的热潮。在鄞州姜山一
片绿油油的农田里，“拼”出了五环标志。当地用这种特别的方式，庆祝
北京冬奥会的举办。

（俞爱民 许天长 摄）
农田五环庆冬奥

本报讯（记者陈朝霞 通讯员
崔宁 王宁） 记者前天从海曙区人
社局获悉，去年海曙为 2356 名普
通全日制高校毕业人才发放购房补
贴超 1 亿元，居全市第二，实现发
放额连续两年超亿元。

基础人才购房补贴是揽才聚智
的重要举措。“近年来，我们通过
多件事一窗办、一类人灵活办、有
困难联合办的方式，用心用情做好
此项工作，让在海曙就业创业的人

才安居无忧、安心工作。”海曙区
人社局相关负责人表示。

据介绍，海曙区人社局通过实
行窗口“无差别全科受理”，深入
推进“一窗受理、集成服务”。群
众办理业务时无需在人才窗口和社
保窗口来回奔波，只需一窗申请即
可办结，有效提升人社窗口综合服
务效能。

同时，贯彻“以人为本”的服
务理念，创新服务途径，对于网上

审核通过、线下递交时非关键材料
漏带忘带，或者复核过程中需要补
充材料的人员，在符合政策条件的
情况下，通过邮箱、快递等方式，
容缺受理材料，避免群众来回跑、
多次跑。

自基础人才购房补贴政策发布
以来，海曙区申报人数屡创新高，
已累计服务人才超 15000 名，累计
发放金额超 5 亿元。

今年年初，海曙率先提出建设

“工程师友好区”，并推出一系列引
才、育才举措。随着更多人才汇
聚海曙，如何更全面地做好相关
服务保障工作成为关注重点。“我
们将以保姆式服务持续做好基础
人才购房补贴、购车补助等基础
保 障 工 作 ， 并 通 过 创 新 职 称 评
审、举办创业赛事等方式，为人
才提供优质成长条件、搭建发展
平台。”海曙区人社局相关负责人
表示。

海曙揽英才力度大

连续两年发放人才购房补贴超亿元

记者 董惊鸿
余姚市委报道组 劳超杰

眼下正是西兰花收获的季
节，但这段时间降雨量较往年偏
多，湿度大、气温低、光照少，
西兰花的生长、收获也受到影
响，有的西兰花植株甚至出现斑
点、烂根的情况。针对这一现
况，前天一早，余姚市农技总站
组织相关专家下乡调查指导，面
对面与农户交流，了解相关情
况，为农户解决实际问题。

当天上午，记者在余姚市康
绿蔬菜专业合作社负责人秦伟杰
的带领下，同余姚市农技总站副
站长郑华章一同前往西兰花种植
基地。只见 10 多名农民正背着
塑料筐穿梭在田间，抢收已经成
熟的西兰花。“今年收获进度整
体偏慢，采收期会延长 20 天左
右。”秦伟杰边走边介绍今年的
收获情况。

记者发现，同一片菜地里有
的西兰花如足球般大，有的却像
拳头一样小。这也是困扰秦伟杰
的问题。郑华章表示这很大程度
上 与 西 兰 花 的 品 种 纯 度 有 关 。

“现在我们正向育种专家反映这
一现象，加强育种技术攻关，力

争培育出更加稳定的品种，但会
是一个漫长的过程。”虽然眼下
还不能解决，但郑华章的话也给
秦伟杰吃了一颗定心丸。

“除了举办现场观摩会，我
们平时也会在农户交流群里进行
有针对性的技术指导，预报接下
来一段时间的天气情况，并提出
相 关 建 议 ， 以 降 低 农 户 的 损
失。”郑华章说，待这片西兰花
收获完毕，就需要用旋耕机浅翻
并粉碎菜叶，再进行施基肥、翻
耕作畦、杂草预防、地膜覆盖等
农事操作，为后续播种毛豆做准
备。

朗霞街道的种粮大户屠成军
流 转 承 包 了 460 亩 梨 园 整 治 地
块，并种上了小麦。“原先这里
种的是梨树，去年 11 月份播下
小麦后，发棵很快，长势喜人，
但 这 两 天 突 然 出 现 了 倒 伏 现
象。”屠成军说。

余姚市农技总站粮油科科长
鲁立明经过现场查看后，分析是
这块地原先地力较好，小麦播种
后温度高，导致分蘖太多，近期
又是连续阴雨天，所以才会出现
倒伏。“但也不必过于担心，现
在小麦还处在苗期，倒伏对产量
的影响相对较小。”

余姚市农技总站专家
深入一线助农解难题

记 者 杨绪忠
通讯员 刘拥军 范奕齐

前天上午，在北环西路与洪
大路路口的轨道交通 8 号线施工
工地，20 余辆渣土清运车不停
地忙碌着，将渣土装车运送到豪
城码头，再转运至舟山处置。

“我们在 2 月 7 日开工后，每
天 要 运 出 渣 土 1500 吨 到 2000
吨，有力地保障了轨道交通的施
工。这也得益于城管部门的高效
审批，使我们可以顺畅地‘出
土’。”负责该工地渣土运输的宁
波甬润工程建设有限公司总经理
桑成力介绍。

今年以来，为确保一季度实
现开门红开门稳目标，市综合行
政执法局积极行动，想企业所
想、急企业所急、解企业所困，
进一步强化市级统筹，持续拓宽

建筑渣土消纳场地供应；加强与
市住建、公安交警等部门的沟通
协调，深入建设工地一线，全面
掌握建设工程项目出土状态；充
分简化处置核准审批流程，打通
建筑垃圾处置核准审批环节，指
导企业正确提供审批材料，精简
审批流程，减轻企业负担。1 月
1 日以来，市级累计办理建筑垃
圾处置核准256件，核准建筑垃圾
约 340 多万吨，基本实现审批件
当日办结，有序推进省市重点工
程项目建设进度。

同时，市综合行政执法局多
措并举，合理调配建筑垃圾中转
码头处置资源，确保相关建筑垃
圾中转码头正常运营。据统计，今
年以来，103 个建设项目“出土”
顺畅，处置建筑渣土超 100 万吨，
其中春节假期保障建设项目 18
余个，处置建筑渣土超 2 万吨。

市综合行政执法局多措并举

103个建设项目
“出土”顺畅

本报讯（记者董娜 通讯员麻
宏宇）春节假期结束，象山石浦港大
量渔船陆续出海春捕。为保障海上
通航安全、防范涉海涉渔事故发生，
11 日，宁波海事部门联合地方渔政
部门开展“春雷行动”联合巡航执
法，清理碍航渔船 10 余艘次，查处
违法违规船舶 3 艘次，促改违规行
为 13 项。

记者了解到，此次联合巡航执
法是落实浙江省和宁波市“春雷行
动”相关工作部署，进一步推进涉海
涉渔系统治理。为突出行动成效，本
次巡航主要针对浙江沿海公共航路、
商渔船航线交汇区和事故多发区。

前天下午，联合执法队伍分别
乘坐“海巡 0717”“海巡 0713”和“中
国渔政 33205”艇沿浙江沿海西航
路开展拉网全覆盖式巡航执法，对
长时间在航路内逗留、作业等占用

公共航路的渔船进行驱离，清理碍
航渔网渔具，确保通航环境清爽整
洁。

巡航中，联合执法队通过 VHF
呼叫、船舶点验等督促过往船舶加
强值班瞭望，注意防范寒潮大风等
恶劣天气影响，对长时间未按沿海
推 荐 航 路 航 行 的 商 船 开 展“ 值 班
室+海巡艇”联合监管模式，对涉嫌
违法违规船舶进行登轮检查，在检
查中发现个别船舶存在未按规定制
定航次计划、《航海日志》记录不规
范等多项违法违规行为，下一步将
按程序对其进行立案调查。

据悉，此次联合巡航执法出动
执法艇 3 艘次，执法人员 16 人次，累
计巡航 62 海里，驱离碍航渔船 10 余
艘次，检查商渔船舶 3 艘次，查处并
促改违规行为 13 项，有效维护了通
航环境的畅通有序。

我市开展
“春雷行动”联合巡航执法

图为执法队伍在渔船上开展检查。 （董娜 麻宏宇 摄）

本报讯（记者张燕） 近日，宁
波太极环保公司正在对甘肃一家固
废处理公司准备上新的设备进行了
二氧化硫烟气处置。通过处置，二
氧化硫浓度由每立方米 28 万毫克
降为每立方米 35 毫克以下，实现
国 家 要 求 的 “ 超 低 排 放 ”。 不 久
前，宁波太极环保公司被列入国家
级专精特新“小巨人”企业。

二氧化硫治理是困扰全球的难
题，其中脱硫不彻底甚至没有脱硫
的废渣会成为重要污染源。国际上
比较常用的是“石灰石—石膏”脱
硫法，这一技术设备价格昂贵，运

行成本高。位于慈溪的宁波太极环
保公司，通过技术改造对固废处
理、金属冶金等行业中产生的污染
物实现高效脱硫脱硝，运行成本不
到进口技术设备的一半。更重要的
是，工业废渣脱硫后不仅杜绝二次
污染，废渣也能变成宝。

太极环保的前身是一家金属冶
炼公司，冶炼过程中遭遇大量污染
物。为此，公司转型进入环保技术
与设备研发攻关，历时 20 多年，
累计投入资金 3 亿多元，逐步研发
了“以炼铁炼钢炉渣为吸收剂脱硫
脱硝的方法”“燃煤锅炉烟气同步

除尘脱硫脱硝及其粉煤灰的综合利
用 ”“ 高 分 子 多 相 反 应 器 ” 等 技
术 ， 获 得 国 内 外 授 权 专 利 60 余
项，其中美国授权发明专利 1 项。

在将工业废气脱硫的同时，脱
硫吸附剂能加工成生物肥，改造盐
碱地。“盐碱地的土壤就像胶质体
一样，盐分一直被锁在里面。脱硫
副产物加入后，先将盐碱地的盐分
钝化，再通过富含的硫、钙、铁等
元素，把土壤中的钾、钠、镁等离
子置换出来。置换后再浇上水就能
够将盐分带出来。我们采取一些措
施确保地下和周边土地的盐分不回

流。盐分降低，pH 值调整，土地
就适合种经济作物了。”公司董事
长史汉祥介绍。

据悉，内蒙古包钢、湖南湘
钢、河北唐钢等地采用此钢渣脱
硫技术已有几年，效果理想，3 家
企业年减排二氧化硫 18100 吨、二
氧化碳 7.2 万吨。如包钢煤化工厂
采用钢渣脱硫技术后，富硫钢渣
粉作为盐碱地土壤改良剂，在河
套平原的乌拉特前旗先锋镇红旗
村 杨 贵 组 进 行 盐 碱 地 改 良 ， 如
今 ， 这 里 已 有 300 亩 改 良 地 实 现
苜蓿大丰收。

减排二氧化硫 钢渣改良盐碱地
宁波民企自主研发新技术攻克脱硫等技术难题


